
 

1 

 

Niederschrift über die Anwohner*innenversammlung zum Thema 
„Neubau einer Basisstation mit Antennenträger (Funkmast)“ 

 
Sitzungstag: Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: 
19.11.2018 18:00 Uhr  18:50 Uhr AMeB Begegnungsstätte Arbergen 
   Hermann-Osterloh-Straße 117,  

28307 Bremen 

Anwesend waren: 
 
Vom Ortsamt 
Herr Jörn Hermening 
Frau Silke Lüerssen 
 
Vom Beirat: 
Herr Alfred Kothe  
Frau Christa Nalazek 
 
Herr Walter Kerber (sachkundiger Bürger Fachausschuss „Bau und Verkehr) 
 
Gäste und Referenten 
Herr Harald Lubosch, Herr Wilhelm Schwieters (DFMG Deutsche Funkturm GmbH) 
 
sowie interessierte Anwohner*innen der Langenhainer Straße 
 
 
Herr Hermening begrüßt die Anwesenden und bedankt sich bei Herrn Lubosch und Herrn 
Schwieters, dass das Vorhaben „Neubau einer Basisstation mit Antennenträger (Funkmast)“ 
heute im Rahmen einer Anwohner*innenversammlung vorgestellt werden kann. 
 
Herr Lubosch und Herr Schwieters stellen das Bauvorhaben anhand einer Präsentation 
(Anlage 1) vor und beantworten die Fragen der Beirats-/Fachausschussmitglieder sowie die 
der Anwohner*innen. Dabei legen sie folgende Sachverhalte dar: 
 

- Die Sendeleistung der Anlage werde unter vier Watt liegen 
- Die Frequenz bleibe die gleiche 
- Die Plattform werde mehrere Stelen haben 
- Die Zeitdauer der Baumaßnahme werde ca. zehn Wochen betragen, da das 

Fundament ca. vier Wochen ruhen müsse  
- Während der Baumaßnahme werde es zu Beeinträchtigungen kommen 
- Die Route, welche die Bau- und Transportfahrzeuge befahren werden, müsse beim 

Amt für Straßen und Verkehr beantragt werden 
- Nach Beendigung der Maßnahme werden zweimal jährlich Kontrollen durchgeführt 
- Der Standort werde nicht eingezäunt; es sollen nur Poller eingebaut werden 
- Eine Besteigung des Funkmastes sei nicht möglich 
- Es sei für diese Maßnahme ein Ausgleich vorgesehen sei. Das Verfahren werde mit 

der Naturschutzbehörde geklärt 
- In der Regel werde vier bis fünf Monate nach Erteilung der Baugenehmigung mit der 

Baumaßnahme begonnen 
 
Die Frage, ob bzgl. der Flugsicherung Blinklichter montiert werden müssen, konnte auf der 
Sitzung nicht beantwortet werden. Herr Luboch teilt hierzu mit, dass diese Entscheidung die 
für Flugsicherung zuständige Stelle in Bremen treffe.  
 
gez. Hermening   gez. Lüerssen 
(Sitzungsleitung)   (Protokoll) 


